

12月議会

一般質問

一般質問で市民の切実な声を届け実現迫る

12月議会は8日からまで11日まで一般質問が行われ、議長を除く3人の議員が一般質問を行いました。12日から18日まで各常任委員会が開催され、付託議案の審査を経て、22日最終日の本会議で、各議案・請願・意見書などの討論、採決が行われます。

日本共産党の3名の議員の一般質問の概要は左の通りです。

山岡光広議員

岡田重美議員

西山実議員

山岡光広議員は、市議選で寄せられた地域要望を軸に、①より便利なコミバス・コマタクへの改善を②国保滞納世帯の三割負担の措置を③信楽町朝宮地域でのゴミ処分に関する苦情について④学校給食費の無償化について⑤高齢者を対象にした「理美容出張サービス」の改善を、の五項目について質問しました。

コミバス・コマタクの改善では、特に信楽町の雲井から長野への直通便を試行的に運行ができるないものか、と提案しました。例えば、黄瀬・宮町からバスを利用して雲井駅に、一旦信楽高原鐵道に乗り換えて信楽へ、その後再びバスに乗り換えないれば病院や買い物に行けません。「信楽高原鐵道の利用増強を図るため」が乗り換える理由でしたが、山岡議員が「乗り換えて利用している人は何人か」と再質問したところ、「つかんでいない」と答弁でした。山岡議員は「利用者の視点に立つて試行的にバスを運行することを検討すべき」と求めました。

また信楽町下朝宮地域で問題となつてある民間事業者による焼却炉の「煙と悪臭」について、初めて議会で取り上げ、「一刻も早く改善を」と求めました。

あいの土山斎王群行は令和3年に事業終了となりましたが、復活を望む声があることを紹介し、歴史ある斎王群行や垂水斎王頓宮跡の今後の伝承の方について、市の考え方を問いました。

岡田重美議員は、①投票率向上・市民の参政権を保障する取り組みについて、②野洲川上流南土山地先での産廃処分場建設計画について、③開庁時間の見直し（短縮）について、④あいの土山斎王群行の伝承について、⑤介護認定者福祉車両運賃助成事業の要件緩和を、の5項目について質問しました。

産廃建設予定地の近くを流れる次郎九郎川からPFA（有機フッ素化合物）の一種であるPFNA（内蔵機能低下など健康被害につながる物質）がアメリカの基準値の10倍を超えて検出されたことを紹介し、水質汚染もふまえ産廃処分場建設計画に対する認識について質問しました。

市長は、「安定型であっても有害物質が混入されないと100%言い切れることは疑問である。河川は一度汚染されると取り返しがつかない。市の自然環境、生活環境を守るために、最大限の努力をつくしていく」と述べました。

市選挙管理委員会は投票所の見直しを行い、来年の知事選挙より投票所を9カ所から49カ所に削減するとのことで、選挙ボスター掲示板も、477カ所から375カ所に減らす予定であることが、12月議会一般質問のなかでわかれました。投票所に加え、選舉ボスター掲示板まで減ることになれば、一層投票率の低下を招くことになるのではないかでしようか。

市選挙管理委員会は投票所の見直しを行い、来年の知事選挙より投票所を9カ所から49カ所に削減するとのことで、選挙ボスター掲示板も、477カ所から375カ所に減らす予定であることが、12月議会一般質問のなかでわかれました。投票所に加え、選舉ボスター掲示板まで減ることになれば、一層投票率の低下を招くことになるのではないかでしようか。

選挙ポスター掲示板も477カ所から375カ所に削減



開庁時間1時間短縮に

市役所の開庁時間は、現在8時30分から17時15分ですが、令和8年5月より、職場環境の改善を目的として、9時から16時45分までと前後30分、全体で1時間短縮される予定です。岡田議員は一般質問で、開庁時間短縮は市民サービスの低下につながるものであり、再考すべきではないかと市の考えを質しました。

日本共産党 甲賀市議員団ニュース

2025年 12月 14日 第563号



山岡 光広
甲南町森尻 16
TEL 86-2985
Fax 86-0415



岡田 重美
土山町南土山甲 78-15
TEL 66-0696
Fax 66-0696



西山 実
水口町本丸 3-28
TEL 62-3044
Fax 62-3044